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Guerre à la guerre Yonathan

Guerre à la guerre

Dimanche 18 août 2019 20ème dimanche du Temps de l'Eglise

L’évangile nous a habitués à la table d’additions :
Jésus appelle un disciple, puis encore 1 et encore 2 etc. ... jusqu’à 12, 72 et tous à Pentecôte !
L’évangile nous a habitués à la table de multiplications : pain, poisson, vin, guérisons ...
L’évangile nous a moins habitués à la table de soustractions ; sauf à se soustraire du mal !
Mais l’évangile qui s’écrit avec la table de divisions... ça vous coupe le souffle !
« Je ne suis pas venu mettre la paix sur la terre mais plutôt la division ? »  
C’est effrayant et déroutant dans la bouche de Jésus « le prince de la paix venu apporter amour et 
pardon. »
il n’a cessé de dire " Je vous donne la paix, je vous laisse ma paix. "
Alors quel est donc ce feu dont parle Jésus ?

Dans la tradition biblique, le feu est à la fois ce qui détruit et ce qui purifie.
Ce n’est pas le feu de la guerre, de l’incendie, ni le feu des bûchers, mais bien plutôt le feu de l’Esprit 
Saint.

Tous nous mesurons l’exigence nécessaire pour grandir et suivre Jésus : ce n'est pas de tout repos !
L’enfant passe dix ans de sa vie à se construire et à être ‘élevé’ par le jeu de mains et de cœur des siens.
A l’heure de l’adolescence c’est à une véritable déconstruction qu’il est attelé pour devenir lui-même !
Bien sûr ce bouleversement provoque tumulte et incompréhensions.

Nul n’est prophète en son pays nous redit Jésus. (Lc 4,16-30)
Celui qui enflamme et suggère ouverture, élévation, changement est toujours mal vu, et donc menacé.
Tel Jérémie, jeté dans la citerne, condamné à mourir de faim ! »
Jérémie est ce prophète qui s’entend dire par Dieu : « Sache que je te donne aujourd'hui autorité sur les
peuples…, pour arracher et abattre, démolir et détruire, pour bâtir et planter. Ne tremble pas ! (Jr 1, 
4-17)

Qui, un jour, pour faire du neuf, n’a pas commencé par défaire ?
A l’école mon maître m’a demandé de me défaire de mes ratures mais il a su m’apprendre à faire des 
brouillons,
justement pour construire et démolir et rebâtir encore, plus surement !
Le prophète donne droit à l’erreur ! Tâtonner et recommencer c’est l’excellence que vise le prophète !
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« Démolir et bâtir » se correspondent parfaitement,
et nous sont utiles, pour ne pas avoir peur et oser la vie en passion de ce monde ;
démolir et bâtir, c’est dénoncer l’intolérable présent et faire émerger l’invraisemblable devenir !  

« Sachez-le donc -dit François de Sales- Dieu hait la paix de ceux qu'il a destiné à la guerre ! »
Il est le Dieu des armées et des batailles, aussi bien que le Dieu de paix. »
(Esprit de S F de Sales (Première partie chapitre 17) (Œuvres complètes de S F de Sales 1839)

Guerre à la guerre paix à la paix

Alors, non Jésus ne cautionne pas la violence pour la violence,
mais il dit nous dit  que les fractures sont l’effet direct de l’Évangile qui demande de prendre parti 
pour Dieu contre les divinités, les idéologies, et tout ce qui est complaisance, compromissions, 
léthargie, indifférence, injustice, oubli...  
Oui soyons des passionnés, des allumés, pour que la vie s’embrasse !
Que la solidarité oblige à l'entraide du plus fort à l'égard du plus faible,
du plus riche à l'égard du plus pauvre, du plus grand à l'égard du plus petit.

L'appel de l’Évangile, qui est justice et paix, qui redonne sans cesse dignité au visage du prochain,
est toujours supérieure à toute loi ou tradition de groupe !

Et je ne peux m’empêcher de terminer par ces mots offerts par un ado qui prépare sa confirmation.
A la question : « De quelle Eglise tu rêves ? »
il t  met deux exigences : qu’elles se purifie et qu’elle ose s’affirmer !
Qu’elle se purifie avec un feu qui brûle nos péchés et allume en nous l’étincelle de l’Amour.
Qu’elle ose s’affirmer, avec ce feu qui nous embrase !
Que l’Esprit-Saint soit notre courage et notre force ! Voilà le nerf de l’évangile ! Ne tremble pas !

----------------------------------

Évangile (Lc 12, 49-53)
En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Je suis venu apporter un feu sur la terre, et comme je 
voudrais qu’il soit déjà allumé ! Je dois recevoir un baptême, et quelle angoisse est la mienne jusqu’à 
ce qu’il soit accompli ! Pensez-vous que je sois venu mettre la paix sur la terre ? Non, je vous le dis, 
mais bien plutôt la division. Car désormais cinq personnes de la même famille seront divisées : trois 
contre deux et deux contre trois ; ils se diviseront : le père contre le fils et le fils contre le père, la mère 
contre la fille et la fille contre la mère, la belle-mère contre la belle-fille et la belle-fille contre la belle-
mère. » – Acclamons la Parole de Dieu.  
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